

PRECIOS DE SUSCRICION.

A la REVISTA y al DIARIO. MADRID: Un mes 40 rs.; tres meses 108 rs. idem 34. PROVINCIAS: Dos meses 50 rs.; tres meses 144 rs. idem 54.

Se suscribe en casa de los correspondientes ó remitiendo a la administracion del periódico libranza ó sellos de correos.

Crónica de ambos Mundos.

DIARIO POLITICO.



PRECIOS DE SUSCRICION.

Al DIARIO solo. MADRID: Un mes 3 rs.; tres meses 14 rs. idem 28. PROVINCIAS: Dos meses 14 rs.; tres meses 20 rs. idem 38.

Se suscribe en la administracion, calle de la Magdalena, núm. 38, principal, y en las principales librerías.

AÑO I.

LUNES 27 DE MAYO DE 1861.

NUM. 105.

ADVERTENCIA.

Para que los señores suscritores de provincias no tengan retraso en el recibo de nuestro periódico, se hace preciso se sirvan renovar oportunamente su abono los que terminen en fin del presente mes.

Al propio tiempo, la administracion ruega que los pagos que se hagan por medio de libranzas ó sellos, se dirijan directamente a nombre del Director y propietario, Sr. D. Amalio Ayllon.

CRÓNICA OFICIAL.

La Gaceta de ayer contiene una real orden disponiendo que los jefes de las secciones de Fomento de los gobiernos de provincia, sean vocales natos de las comisiones principales de estadística.

Por la cancillería del ministerio de Estado, se publica que el viernes próximo pasado, á las cuatro de la tarde, S. M. la Reina, acompañada del Excmo Sr. primer secretario de Estado y de los altos funcionarios de la real casa, se dignó recibir en el real sitio de Aranjuez y en audiencia privada al señor enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de los Estados-Unidos de América, el honorable Mr. William Preston, el cual, previamente anunciado por el señor introductor de embajadores, tuvo la honra de poner en las reales manos la carta del presidente de dicha república, que dá por terminada su mision en esta corte.

Por la direccion general de Sanidad militar se publica el programa aprobado por S. M., para las oposiciones que han de celebrarse, con el objeto de proveer varias plazas de oficiales médicos que se hallan vacantes en el cuerpo de Sanidad militar.

La de hoy no inserta resolucion alguna oficial de importancia.

CRÓNICA GENERAL.

no ya a perpetuidad, pero ni aun temporalmente quieren ceder puerto alguno los marroquíes.

Las negociaciones que en este sentido habia entablado el gobierno, han fracasado por completo.

Los marroquíes se limitan á pedir que se les conceda un nuevo plazo, continuando las cosas como están.

La oferta de evacuar á Tetuan, no habia entusiasmado, pero cuando han visto que en cambio se queria ocupar un puerto, han dicho que mejor es que continúe Tetuan sin ser evacuado.

El gobierno se ha lucido por lo tanto; echaba la cuenta sin la huéspedes.

No evacua á Tetuan, no porque no con venga, sino porque los marroquíes no quieren.

Sensible es que despues de estar resuelta, como en realidad lo está, la cuestion italiana, y de haber desaparecido del mapa el

reino de Nápoles, se continúe permitiendo que se irroguen al comercio gravísimos trastornos en nuestros puertos, por el empeño que forman los consules napolitanos en entender del despacho de las naves procedentes de la parte meridional del reino de Italia.

Habiendo dejado ya Nápoles de ser estado independiente, y estando agregado á una nacion que lo administra, no se concibe que aun haya consules funcionando á nombre de ese mismo estado, y mucho menos que pretendan rivalizar con los comisionados del reino de Italia.

No siendo ya Nápoles reino, sino ex-reino, ni Francisco II rey, sino ex-rey, los consules napolitanos no son tampoco sino ex-consules.

Pero á pesar de ello, sostienen con el mayor calor que ellos y no los consules italianos son los que deben intervenir en el despacho de los buques procedentes de Nápoles; los italianos reclaman, cruzanse oficios, se acude á las autoridades, y estas, por orden sin duda del gobierno, los dejan que allá se las arreglen como puedan, y que entre tanto sufra el comercio, y hasta la policia y las rentas de nuestros puertos.

Creemos que el ministerio debiera poner término á este estado de cosas, y atender las justas reclamaciones que acerca del particular tiene hechas el baron Tecco.

La Epoca se rinde á discrecion en el asunto de las órdenes de sobreseimiento.

Abandonando todos sus razonamientos, se limita ya á decir que en otras ocasiones se ha mandado sobreseer de real orden.

Como nuestro mismo colega comprenderá, es esto cosa que significa muy poco.

Que se haya hecho otras veces, no es razon de que ha debido hacerse. Si se hizo, fué obrando mal, y cuando ahora se ha repetido, se ha obrado asimismo mal.

Entonces, como ahora, se ha estralimitado el gobierno; ahora, como entonces, ha invadido el poder ejecutivo las atribuciones del judicial.

Podemos asegurar que es completamente ministerial, lo que el Sr. Peña, director de La Crónica de New-York, traia una mision de no sabemos qué gobierno.

El Sr. Peña ha venido tan solo por asuntos particulares, y si bien es cierto que hasta Paris fué en compañía del general Miramon, lo hizo tan solo porque ambos llevaban el mismo viaje.

La conducta del gobierno en el asunto del folleto del duque de Amale, es de lo mas curioso de que se tiene noticia.

Prohíbe la circulacion de ese folleto, recoge á los diarios ministeriales porque la copian, denuncia y encausa á los de oposicion que hacen otro tanto; pero apenas pasan quince dias de este arrebato cuando varia de rumbo, manda sobreseer las causas, y permite que se venda públicamente el folleto en cuestion en las librerías de esta corte.

¿Cur tan varie? ¿Por qué aquel furor? ¿Por qué esta permission?

Si era procedente obrar como obró, será ahora imprudente obrar como obra.

Siendo dos cosas diametralmente opuestas las que ha hecho, ó en la una ó en la otra ha obrado mal.

¿En cuál será?

Tan solo falta construir, para que esté terminada la via férrea de Córdoba á Málaga, 8 kilómetros 716 metros.

Afirma un diario ministerial que en las conferencias que ha tenido el señor baron Tecco con el gobierno, no se ha tratado del reconocimiento del reino de Italia.

Un diario protesta contra el abono de los sueldos y demás gastos al Sr. Bermudez de Castro, toda vez que no representa ya á España cerca de ningun gobierno establecido.

La licencia que se le concedió al señor marqués de Miraflores, no es de seis, sino de cuatro meses.

El gobierno ha resuelto que mientras permanezca en territorio italiano Francisco II, continúe á su lado con el carácter de representante de España, el Sr. Bermudez de Castro.

Varios fabricantes de Barcelona han reclamado al gobierno contra la libre introduccion de algodones en Cataluña.

Además de la esposicion con 3,000 firmas de los valencianos, en reclamacion del sufragio universal, han acudido á las Cortes con otra, suscrita por 170 personas, los demócratas de Carlet y los de Yecla y los de Murcia, con otras que reunen gran número de firmas.

Asegura El Clamor Público que, á consecuencia de la anexion dominicana, serán agraciados los Sres. Calderon Collantes y Corvera: el primero con un titulo de Castilla, y el segundo con la grandeza de España.

Vá á ser agraciado con el titulo de duque de Santo Domingo el general Serrano.

Ayer tropezó en la fiscalía La Iberia.

El Sr. Olózaga continúa siendo objeto de los ovejunos de Oviedo.

Del 1 al 2 de junio llegarán á esta corte los duques de Montpensier.

Vienen para asistir al parto de S. M.

Muy pronto, segun los órganos del gobierno, dentro de... dos meses, se publicarán las cuentas de la guerra de Africa, que terminó hace mas de un año.

Ayer ha habido, segun Las Novedades, gran movimiento entre los resellados, por haberse asegurado que salian del ministerio los Sres. Calderon Collantes y Corvera.

Un diario del gobierno contesta al fin á la pregunta de si es cierto que el suministro por la administracion militar cuesta mas caro que por el sistema antiguo.

Segun sus noticias, sale mas barato, y tanto, que en cada artículo hay algunos centimos de economia.

La reforma, por lo tanto, ha sido acertadísima. Con esos centimos y algo más, esto es, con varios millones, se cubre el gasto del cuerpo de administracion militar.

Lo que es lo mismo que decir: la creacion de ese cuerpo recargó el presupuesto con algunos millones; pero no hay que asustarse, porque economiza algunos centimos.

Niega un periódico ministerial, que hubiese discusiones acaloradas en el Consejo de ministros del viernes. Es verdad que se discutió, dice, pero tranquila y pacíficamente.

Sébase. Tres causas criminales por injurias al Sr. Calderon Collantes y al presidente del Consejo, se han formado últimamente á El Contemporáneo.

Opina La Iberia que no hay en la union liberal ninguna persona que pueda sustituir al Sr. Martinez de la Rosa en el cargo de presidente del Congreso.

Que el gobierno ha necesitado hacer un tours de force para aceptar la anexion de Santo Domingo, es cosa que todos sabemos.

Pero ha quedado tan rendido, que lo mismo ha sido oír hablar de que Méjico pudiera desear tambien la anexion, cuando se apresura á declarar á los mejicanos que no piensen en tal cosa, y á los españoles que no traten de ponerlo en otro apuro.

Sus órganos en la prensa, aseguran anticipadamente que no está dispuesto á seguir una política de aventuras.

Se insiste en que hay disidencias entre el Sr. Ros de Olano y el gobierno.

Ayer salió para Valencia el nuevo arzobispo de aquella diócesis.

El padre del Sr. Mena y Zorrilla, no ha sido nombrado canónigo como digimos, sino capellan real.

Gran número de vecinos de Zaragoza, ha dirigido una esposicion á las Cortes, en la cual sientan que

En las elecciones no intervienen sino un número muy reducido de propietarios.

No se puede escribir sin un editor rico y poderoso, de la industria, del comercio, uer estar general.

Las quintas arrancan del hogar los hijos, que son el consuelo, la esperanza de las familias.

La enseñanza solo está al alcance de una parte muy escasa.

Los impuestos abruma á la clase proletaria.

Mil trabas dificultan la industria y el comercio.

Las artes viven una vida prestada y efímera.

El papel sellado, el estanco de la sal y del tabaco, empobrecen al pequeño capitalista, y las matriculas le arruinan.

La centralizacion paraliza el movimiento de los pueblos y todo lo absorbe y encadena.

Se reparten profusamente los honores y sueldos.

Y en su consecuencia, y para poner coto á ello, piden que se conceda el sufragio universal, el derecho de manifestar las ideas políticas, sin depósito ni editor, la libre asociacion y reunion pacífica, la libertad de enseñanza, la de crédito, la supresion de pago de puertas y consumos, la de pasaportes, la del papel sellado, el desestanco de la sal y tabaco, y, como complemento, la independencia del municipio y diputaciones provinciales.

Un periódico de jurisprudencia hace las siguientes observaciones sobre un asunto muy digno de atencion, y que exige pronta reforma:

«Los relatores, en desempeño de su cargo, forman el apuntamiento de los pleitos y causas, que se comunican á las partes, pudiendo estas pedir que se rectifique ó se amplie lo que se halle inexacto ó incompleto; pero la extension inevitable de aquellos trabajos, formados á veces por auxiliares poco inteligentes, la precipitacion con que se redactan, la multitud y variedad de datos que contienen, hacen que no siempre figuren en el apuntamiento los hechos fundamentales que han de ser la base de la sentencia, con toda la claridad y precision necesarias.

La experiencia demuestra la exactitud de esta observacion; pero hay un medio fácil, sencillo, espedito, y que no exige á los tribunales ningun nuevo trabajo, para derramar la ley de la justicia y de la verdad en esta parte oscura y misteriosa del procedimiento.

Una vez examinados los hechos por las partes en la discusion forense, deberian fijarse por los ministros ponentes, del mismo modo que se hace bajo la forma de resultado en las sentencias. Esta especie de resumen autorizado del proceso, en la esfera de los hechos, se comunicaria á los interesados, antes de la vista pública, para que sus defensores espusieran sobre él lo que estimaran conducente; debiendo ser despues dicho resumen parte integrante del fallo, que se completaria con la cita de las disposiciones legales que juzgase el tribunal aplicables al caso, y con la exposicion de las consideraciones contencioso-administrativa.

Por este medio, que en nada quebrantaria la necesaria reserva de la opinion judicial, que solo se manifiesta en los considerandos y en la parte dispositiva de la sentencia, se obtendrian ventajas de gran precio para la justicia y la verdad.

A propósito de la disolucion del Congreso, pregunta El Reino qué significa la ocupacion que, segun sus informes, absorbe hace dias en cierto ministerio á los pocos iluminados acerca de lo que realmente se proyecta, clasificando á los diputados del Congreso, y especialmente á los de la mayoría, en amigos contrarios y dudosos.

La Discusion: «¿Cuando nos contestarán los periódicos

Mientras tanto, aquí estoy yo, y sea en combate con los hombres, ó en lucha con la mar y el viento, antes me han de matar que tocarle un solo cabello.

Su madre, con ese caracter seco y altivo de que parece hacer alarde, no es lo mas á propósito para dominar una imaginacion impresionable y poética como la del hijo de mi amo; pero le infunde cierto respeto que lo sujeta. Y esto es bueno.

De modo que, suceda lo que quiera, siempre resulta que mi jóven amo, á pesar de todos sus propósitos, no es fácil pueda realizar su idea de muerte.

Puedo estar tranquilo.

Es valiente y arrojado. Tiene talento y ha sabido ganar la voluntad del capitán.

Nada importa que sus hermanos no le quieran. Para nada los necesita.

En tanto reflexionaba así el viejo marinero, los primeros rayos del sol comenzaban á dejarse ver en el Oriente.

Bien pronto el astro del dia apareció por entero. Su cabellera de oro parecia enredada entre las blancas y matizadas nubes de que se hallaba rodeado, y presentaba á la vista uno de esos magníficos espectáculos que no puede copiar ningun pincel, ni es dable imaginar al mejor ingenio, si alguna vez no lo ha presenciado en la mar.

Diríase, y pedimos se nos pase la comparacion,

Quedóse el comandante pensativo, como aquel á quien aflige alguna pena, y distraído, sin mirar á parte alguna, empezó á pasear arriba y abajo.

Soubise, aunque continuaba hablando con Jean, no por eso apartaba sus ojos del horizonte, interrogándole ansioso en todas direcciones, porque deseaba encontrar ocasion de distinguirse nuevamente.

Pero por mas que miraba, nada lograba distinguir.

La mar seguia agitada, y en aquellas olas que subian y bajaban, semejando correr unas tras otras, sin concluir nunca su carrera, parecian reflejarse los sentimientos del jóven, que se agitaban en su corazon con los recuerdos amargos de una pasion desgraciada.

De pronto, parecióle distinguir sobre unas de aquellas olas un bote que vagaba á merced de las aguas.

Su atencion se concentró en aquel punto.

Y poniendo su mano en el hombro de Jean, le hizo volver la cara y le señaló el sitio donde le habia parecido ver el bote.

Jean miró y no viendo nada:

«¿Qué es ello?» preguntó.

«Mira y calla.

Calló el viejo marino, siguiendo sus hábitos de obediencia, y trató de descubrir cual era el objeto

que así embargaba la atencion de su jóven amo.

Pero nada veia.

Soubise miraba siempre.

Por fin el bote volvió á aparecer elevado por otra ola; pero para esconderse de nuevo.

«¿Has visto?» preguntó á Jean.

«Sí. Ya comprendo, es un bote.

«En el que se halla quizá algun desgraciado naufrago. La tempestad ha sido terrible.

«No ha sido grano de arena, no.

«Es preciso alcanzar ese bote.

«Reflexionad...

«Nada...

«La mar es aun muy gruesa, y quizá por salvar á uno hagamos perecer cuatro ó cinco hombres.

«Yo solo...

«¡Bah! No adelantariais ni un pié,

Los dos interlocutores elevaban la voz á medida que la discusion se acaloraba, y el capitán que lo llegó á notar, se acercó á ellos para saber de qué se trataba.

Dióle cuenta el jóven de lo que sucedia, y pidió que le dejase echar la lancha al agua.

«Es preciso ver antes si en efecto hay alguien dentro del bote. Sino, no es cosa de esponer la vida por un pedazo de madera.

La fortuna queria favorecer los deseos del jóven.

El bote apareció de nuevo, y esta vez, tan cerca

ministeriales sobre aquello de los buques podridos y de las maderas idem? Además, deseamos saber la verdad sobre el mal estado de varios de los buques que aún no se han llevado al hospital ó al cementerio de nuestros arsenales.»

CRÓNICA ESTRANJERA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS
(Recibidos por el gobierno.)

Francia de Polonia 24.—Se han publicado las leyes de emancipación de los campesinos. Las levas quedan abolidas, á contar desde octubre próximo.

Turin 24.—Se ha restablecido la tranquilidad en Milan. Se han hecho centenares de prisiones.

Liverpool 25.—Las últimas noticias de Nueva-York dicen que los rumores de la concentración de los disidentes en Virginia para atacar á Washington, han producido la aceleración de los movimientos de tropas en todos los Estados del Norte que envían sus fuerzas á aquel punto. El gobierno de Lincoln hace grandes preparativos de guerra, tanto terrestres como marítimos. Los disidentes tienen mucho cuidado en ocultar su plan; pero se sigue creyendo que, con el grueso de sus fuerzas, que son ya muy importantes, se dirigirá á Virginia para ocupar su capital, Richmond.

Londres 24.—Dicen de los Estados-Unidos: «Las tropas francesas marchan sobre Baltimore. Un cuerpo numeroso de separatistas, avanza sobre la Virginia. El senador Wignal, anuncia que 100,000 separatistas están camino de Washington, y que el presidente Lincoln y sus ministros serán hechos prisioneros, á menos que se batan en retirada. Tropas de varios puntos van al socorro de Washington.»

El bloqueo de las costas de la Virginia, es completo. Se ha dado aviso á los buques para que se separen de aquellas aguas en quince días. Charleston, Savannah y Nueva-Orleans, serán bloqueadas antes de una semana.

El fuerte Enrique, en Baltimore, ha recibido refuerzos. El general Bulter, con 20,000 hombres, ha tomado posesion de Baltimore sin resistencia, proclamando en seguida el estado de sitio.

El movimiento unitario, aumenta en Virginia.

Berlin 24.—La ley de emancipación de los siervos se ha publicado en Polonia, que quedará dividida en cuatro departamentos.

Nápoles 24.—El diario oficial publica circulares del nuevo lugarteniente á las señoras, dadas no dejan el luto. Las tropas acuden en Rusia á muchos puntos, donde los ignorantes campesinos, no comprendiendo la medida liberal de la emancipación, huyen en masa de los pueblos, llevándose prisioneros á los señores y á los empleados del gobierno.

París 24.—Dicen de Beyrouth que el patriarca de Antioquia hizo el 14 su entrada solemne en Damasco, siendo recibido fuera de la ciudad por la comunidad de griegos católicos y un gran número de cristianos pertenecientes á diferentes ritos.

El Consejo de Estado se ocupa de un proyecto de ley, reduciendo la tarifa de los despachos telegráficos.

Palmerston vá á presentar el bill que comprende todos los puntos importantes del presupuesto. Newdegate propondrá una en-

mienda que será un voto de censura. Si se aprueba, que no es creíble, parece que se disolverá el Parlamento.

El *Journal des Debats*, ha juzgado, á propósito amonestar severamente al pueblo y gobierno italianos, con motivo de las demostraciones que se han permitido los milaneses contra el vicario capitular, demostraciones de que hemos hablado ya en nuestros números anteriores, limitándonos á dar la noticia tal como la publicaban los periódicos extranjeros, pues la índole de nuestro periódico no permite otra cosa. Por nuestra parte, nosotros hubiéramos hecho lo mismo que el diario francés, pero no acusáramos al gobierno piomontés. M. Cavour ha declarado mas de una vez, y lo hizo de nuevo hace pocos días en la *Gaceta Oficial*, que de ninguna manera quiere obligar al clero á que ruegue por la independencia y la libertad de Italia. Sin embargo, nosotros lamentamos que el imprudente celo de algunos prelados obligue al pueblo y le arrojen en el camino de los tumultos y la venganza. M. Caccia en esta ocasion no ha dado oídos mas que á su celo; pero de ningún modo á la prudencia. El clero de Milan, con semejante motivo, ha protestado, y los canónigos de la Basílica de San Ambrosio han ido mas allá. «Nosotros estamos, digeron en su declaración, sujetos lo mismo al poder civil que al eclesiástico. Por estas razones y por otras, nosotros creemos deber tomar parte en la fiesta nacional, tan pronto se nos incite á ello, declarando que rechazamos toda especie de responsabilidad de las consecuencias que puedan resultar de la defensa hecha, con gran deshonra del ministerio sagrado de que estamos revestidos.»

El *Monitor* anuncia la partida de la escuadra francesa para Beyrouth, mandada por el vice-almirante Le Barbier de Tinan, y compuesta de dos divisiones, bajo las órdenes de los almirantes Chapart y París. A los buques siguen muchos barcos de transporte, destinados á traer los soldados franceses á Francia y Argel. Despues de la marcha del cuerpo expedicionario, la mayor parte de la escuadra se estacionaría en las costas de Siria.

Respecto á esta notable cuestion, la actitud de la Rusia no es ya un misterio, pues está confirmada por el despacho del príncipe de Gortchakoff al condé Kisslevo. En este documento, fechado el 14 de mayo, el ministro de negocios extranjeros en Rusia, dice que su gobierno no ve sin temor acercarse la terminación del plazo de la evacuación, á la que se le dá un carácter de urgencia, y que recaerán sin duda sobre aquellos que han exigido la retirada de las tropas francesas. Semejante lenguaje es tan claro como preciso, constanding de este modo, que dos grandes potencias, cuando menos, han tratado hasta el último momento, de proteger los cristianos de Siria contra una nueva, y al decir de los partidarios de la ocupación, inevitable explosión del fanatismo musulmán.

La Rusia, que ha dado al documento en cuestion, un carácter de protesta formal contra las exigencias de Inglaterra y los que opinan en favor de la evacuación, va á reunir en las costas de Siria, los buques de guerra rusos que se hallan en Oriente, á los cuales se reunirá pronto la escuadra de Cronstadt. Un mismo interés reunirá de este modo en aquellas aguas los pabellones amigos de Rusia y Francia.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS.

Roma, 21 de mayo.

Los esfuerzos que se hacen en Turin, son mas activos y mas desesperados que nunca, á fin de arrancar de las Tullerías el reconocimiento del nuevo reino italiano, y en medio de las diferentes y encontradas versiones que corren sobre el éxito de las negociaciones, puedo asegurar á Vd., que segun las últimas y mas autorizadas cartas recibidas aqui de París, el *statu quo* sigue hasta ahora imperturbable. Su Santidad manifestó, además, ayer mismo, á un hombre político extranjero que lo visitó y al que trata con confianza, que por el momento no creia hubiese novedad, ni se tratase de la evacuación.

Hace tres días tuvimos en las inmediaciones de Roma una celebridad militar, pues invitado é invitado por el militante monseñor Merode, ministro de la Guerra, estuvo Su Santidad en Puentegalera, á pasar revista de una diminuta brigada de infantería y caballería, que con el batallón de zuevos pontificios y los carabineros gendarmes, componen todo el ejército que ha quedado de los 20,000 hombres á tanto costo y dispendio organizados por el general Lamoriciere. Apenas se reunian 1,600 hombres de todas armas, y no fué por otra parte muy discreto llevar al Papa á un espectáculo, que en las circunstancias actuales podría interpretarse como un alarde de fuerza, como una especie de llamamiento al celo militar de sus súbditos, tan divididos de opinion en punto á la delicada cuestion del poder temporal, el cual seguramente, si ha de salvarse no podia deberlo á los esfuerzos de las armas de que Su Santidad dispone.—Pero esta es una de tantas imprudencias, entre las que el celo mas ferviente que discreto de monseñor Merode ha arrastrado al gobierno de Su Santidad, y antes contribuirá á exacerbar aquí los ánimos, que producirá nada que sea provechoso á los intereses bien entendidos del Santo Padre, cuya situacion angustiosa, que con tanta dignidad sabe sostener, no mereció esponerlo al espectáculo de jugar á los soldados.—La verdadera defensa del Papa, consiste hoy en su mismo abandono, en su debilidad material, en su derecho incontestable, y sobre todo en la conciencia del mundo católico y en la opinion de Europa, únicas barreras que en las actuales circunstancias contienen la ocupacion de Roma por los soldados de Victor Manuel.

Estos días se ha hablado mucho aqui de la Venecia, y de que yendida por las instancias menos como resultado obtenido, aunque si creo que se trabaja en este sentido.

Tendría cosas curiosas que decir á ustedes sobre la corte de Nápoles, pero exigirían mas espacio del que sobrellevan los ordinarios límites de mis correspondencias.—De ellas haré objeto de otra comunicacion.

Londres, 22 de mayo.

En este momento se piensa aquí mas en diversiones que en política. Las sesiones parlamentarias están suspendidas, los ministros se hallan dispersos, y los voluntarios no sueltan el fusil de la mano, desde por la mañana hasta la noche. Es tal el ardor marcial que se ha apoderado de estos hijos de Mercurio y Minerva, que mas parecen engendros del desgredado Marte que otra cosa. Por las calles es uno aturrido con sus músicas amurgadas, y el toque un tanto monó-

no del tambor; en los parques, el fuego graneado, las descargas cerradas, los simulacros de ataque, las marchas y contra-marchas, los gritos de mando, el brillo de las armas, y el humo de la pólvora, lo asaltan á un por todas partes. En Regent-Park, en Hyde-Park, en Hamstead, en el palacio de cristal, en Woolwich, en todas partes, en fin, donde ha podido maniobrar una compañía de voluntarios ha habido estos días un parada, ó un simulacro de guerra.

Al ver esto, se diria que el enemigo llama á las puertas de Roma, ó que los temibles zuevos se dirigen al Banco ó á Leicester-square. Todo no es, sin embargo, gastar pólvora en salvas. La Inglaterra tiene ahora bajo el pié de guerra 200,000 voluntarios, perfectamente instruidos, y muy bien equipados. Su disciplina es ejemplar, y su conducta irreprochable. Es verdad que estas legiones, son mas bien de *patriots* que de *plebeys*. El *stratum*, ó la costra social, como diria el autor de Figaro, entra por muy homeopática cantidad en la composicion de este ejército civico. Estos espectáculos han llevado á los alrededores de Londres tan inmensas multitudes, que ellas por sí solas han formado la principal atracción para el observador. Excepto en las carreras de caballos, no recuerdo haber visto nunca mas gente reunida, que la que cubria el lunes el primero de los parques mencionados, y de cuya enorme estension podrá Vd. formar idea, cuando le diga que es de 472 acres.

El jardín zoológico, incluido en dicho parque, estuvo tambien muy concurrido. Segun se lee en los periódicos, la entrada se elevó á 26,000 personas. Y cuenta que no es gratis, pues sin la recomendacion de seis peniques, el mas ardiente estudiante de zoología se quedaria á las puertas del jardín, sin ablandar al Cancerbero que las guarda, ni poder estudiar los vichos que encierra.

La vista de estos merece, sin embargo, la pena de gastarse seis peniques. Ni en París, *dans le jardin des Plantes*, ni en ninguna parte, existen animales tan hermosos y tan bien cuidados. Los que mas llaman la atencion son, los dos hipopótamos regalados por el virey de Egipto, un jóven elefante, tan alto como una montaña, una bella coleccion de horribles culebras, una salamandra que mete miedo, un orangutan, tan feo como un Gorilla, y un tigre de Bengala, que no quisiera yo encontrármelo, sin las barras de hierro de la jaula, á la distancia de tres millas inglesas, con un revolver de seis tiros, *self acting*, en cada mano.

de Gales en el padre Tamesis, como aquí se llama afectuosamente á este noble rio, han divertido tambien mucho á los aficionados. Se trataba de disputar, «viento en popa, á toda vela,» dos vasos de plata, valor uno de 1,000 rs., y otro de 2,000. Seis de estas ligeras gabiotas, llamadas balandras, se presentaron en la liza á pretenderlos.

¡Cuán graciosas y suaves se deslizan por la superficie azulada de este brazo de mar, en persecucion del codiciado premio!

Un yach mayor, cargado con la preciosa carga de 150 bellas, sigue á alguna distancia esta flotilla de palomas que navega con viento fresco, el agua en calma, y un cielo azul, como las náyades y ordinas de un rio encantado. Millares de millares de espectadores las contemplan, y una salva de aplausos saluda á la que es coronada por la victoria. ¡Cuán deplorable es la falta de muelles

en el Tamesis! Con ellos, el espectáculo seria mucho mas grandioso.

Pero estos avaros *shop keepers* prefieren sus almacenes y sus abominables pescantes, al ornato público y la conveniencia de la capital. Por lo menos, durante un año, el despotismo de un Napoleon, estaria justificado en Londres, de cuya capital puede decirse lo que Victor Hugo de Cuasinodo, que es horriblemente hermosa.

El palacio de cristal ha sido tambien un gran punto de atraccion. La exhibicion de flores y la distribucion de banderas á los voluntarios, han añadido á sus encantos naturales. Por fin, las Pascuas se han pasado agradablemente, y nadie ha tenido motivo de quejarse, ni del telégrafo continental, ni del mal tiempo.

Y héme aquí llegado al final de esta carta, sin haber hablado á V. una palabra de política. Para no perder la costumbre, no la cerraré, sin embargo, sin decirle que el gobierno de Washington ha declarado al de París, por medio de su embajador, estar resuelto á no permitir, bajo ninguna forma, la disolucion de la Union.

CRÓNICA DE PROVINCIAS

Avila 24.—Nuestro corresponsal nos escribe lo siguiente:

En este mercado, han tenido alguna subida los precios de los granos, á causa, sin duda, de la falta de agua, que se echaba de ver en los días anteriores; mas habiendo llovido, aunque no mucho, es lo suficiente para este país fresco de suyo, y creo que, sin bajaran aquellos, al menos no han de subir más, pues á poco que llueva despues, habria una abundantísima cosecha.

En el ferro-carril se trabaja con calor, especialmente desde esta al Escorial, pero se adelanta poco, por las grandes dificultades de la esplanacion.

El señor Rector de la Universidad de Salamanca ha venido á pasar la visita de reglamento al Instituto de segunda enseñanza y escuelas de esta capital, y sin embargo de que se dice que estará pocos días, por lo cual, aprovecha todos los momentos en su minuciosa inspeccion, sabemos que no hay dato ni documento alguno, que pase desapercibido por su vista perspicaz y para su inteligencia, pues con estas reconocidas dotes, no necesita mucho tiempo para enterarse de todo.

Conviniciendo con los deseos del gobierno de S. M., quisiera elevarlo á mayor rango creando cátedra de aplicacion, útiles para promover la instruccion y riqueza del país, y moralizasen las costumbres.

Tiene que ver aun las escuelas que de ambos sexos ha creado el año anterior, y que son bastante concurridas.

Todas las autoridades que han reconocido el gran interés que se ha tomado por el bien de esta capital, llamada á ser mucho mas en breves días, se han apresurado á visitarle, y manifestarle su reconocimiento.

Palma 19.—Anteayer 17 fondeó en este puerto, procedente de Cartagena, en 11 días de navegacion, la corbeta de guerra española *Ferrolana*, escuela práctica de marina, de porte de 30 cañones, al mando del capitán de fragata don Victoriano Sanchez, con 321 individuos de tripulacion. Segun se dice, pronto debe marchar á unirse á la escuadra de Algeciras.

Ídem 21.—Ayer mañana partió de Palma, para una escursión á las villas de Ma-

—54—

ya, que todos pudieron distinguir en el fondo un bulto blanco, con forma humana al parecer.

Soubise ya no pudo contenerse.

—¡Es una mujer! exclamó. Socorramosla.

—Echad la lancha, dijo el capitán y cruzar las velas. Andad, Soubise, os confío cuatro hombres.

Tened prudencia por vos y por ellos.

Nada contestó el jóven, ocupado en ayudar á los marineros. A los pocos momentos la lancha se balanceaba al costado del buque, amenazando chocar con él y hacerse pedazos.

Soubise saltó á ella, y acompañado de Jean Pierre y tres hombres mas, cogió el timon y dirigió la proa hácia el punto en que por intervalos aparecia el bote.

La mar era gruesa, y la lancha, mas bien que andar, parecia saltar sobre las olas. El timon no se movia, sujeto por la mano de hierro del jóven.

Su frente ardía.

Era un vértigo, y hubiera en aquel momento consentido en perder la vida, mejor que renunciar á ver lo que aquel bote contenia.

La tripulacion del buque contempla admirada aquellos cinco hombres, cuyas vidas se hallan pendientes de un soplo.

La lancha, siempre combatida por las olas, adelantaba sin embargo en su camino, resistiendo como por encanto á todos los embates de las aguas.

—51—

Concluido el frugal desayuno que el capitán y Soubise tomaron para restaurar sus fuerzas, volvieron de nuevo al castillo de popa, y entablaron conversacion con Jean Pierre, que hacia las veces de segundo contramaestre.

—¿Qué te parece el tiempo? le preguntó Soubise.

—Ahora es bueno. Andamos viento en popa, contestó Pierre.

—Si; pero hace tres horas, repuso el capitán, andábamos mas aprisa, con menos trapos.

—Ya lo creo, añadió Jean, y quizá si nos descuidamos, hubiéramos ido hasta el fondo á buscar conchas.

—Ha sido un buen chubasco.

—Temporal y de los buenos, habeis de decir capitán.

—Bien, será temporal, no te enfades, hombre, interrumpió Soubise.

—No me enfado, mi oficial. Perdonad...

—Vamos, bueno, dijo el capitán. Es menester tener cuidado, por si se avista algun buque. Necesitamos hacer alguna presa.

—Sereis obedecido, contestaron casi á un tiempo Soubise y Jean.

Y dejando al capitán que se entregase á sus meditaciones, se apartaron á un lado y entablaron conversacion en voz baja, al mismo tiempo que interrogaban con la vista la superficie del mar.

—50—

que las caprichosas figuras de aquellos ligeros vapores, eran las túnicas de otros tantos seres fantásticos. En ellas se veian brillar los colores del granate rojo, del rubio topacio, de la esmeralda verde, de la amatista color de cielo, del diamante rosa y del diamante blanco con todas sus luces y todos sus fulgores.

Era una variedad tal de colores, un brillo, un fuego, una luz que atraía la vista y la heria al mismo tiempo.

Los ojos, al fijarse en aquel punto, hacían gozar al alma; pero se quedaban luego sin luz, y era preciso pasar algun tiempo antes de llegar á distinguir de nuevos los objetos mas cercanos.

La salida del sol, es un espectáculo que todos los días se repite, es, como llevamos dicho, mas magnífico aun en el Océano, cuyas aguas sirven de espejo al astro rey. Pero aunque se repite, nunca es igual. Varía siempre. Presenta cada vez un aspecto distinto. Despierta cada dia una emocion, un sentimiento diferente. Inspira, subyuga, atrae y eleva el alma hasta Dios, supremo regulador de la gran máquina del Universo.

Perdónenos nuestros lectores esta pequeña digresion, y volvamos á los navegantea, que despues de la borrasca, velan aun, mientras los demás duermen.

culo sería...
preferen...
escasas...
cia de la...
año, el...
justifica...
de descr...
odo, que...
mbien un...
bición de...
a los vo...
tos nati...
n pasado...
o motivos...
ental, ni...
sta carta...
a de po...
e, no la...
de go...
do al d...
estar re...
forma, la...
CIAS...
nos escri...
alguna su...
causa, sin...
chaba de...
endo llo...
ente par...
que, sin...
de sub...
es, habr...
calor, es...
pero se...
dificulta...
d de Sa...
a de re...
enseñan...
bargo de...
s, por l...
os en s...
e no ha...
se des...
para s...
idas de...
enterar...
gobier...
r rango...
iles par...
el país...
se mo...
que de...
erior, y...
conocido...
por el...
er mu...
resura...
conoci...
en este...
11 días...
espa...
mari...
lo del...
chech...
gun se...
la es...
Pal...
Ma...

macor, Artá y otros pueblos de la isla, el señor gobernador civil de la provincia, con su cuñado el Excmo. señor D. Juan de Lorenzana, consejero del Estado.

Reus.—Ya están a pié de obra quinientos puentes de hierro, de los veinte que habían llegado para el ferro-carril de Montblanch a Reus.

Lerida 22.—Hoy ha regresado a Barcelona D. Juan Agell, decano de la facultad de ciencias en aquella Universidad, que por algunos días había permanecido en esta, comisionado por el M. I. Sr. Rector de la misma para inspeccionar este Instituto y escuela normal. Según tenemos entendido, ha quedado muy satisfecho tanto del personal como del material de estas escuelas.

Por otra vez se trata de introducir en nuestra capital el alumbrado por el gas. Con los datos que nos consta ha reunido nuestro Municipio, y la lección de la experiencia, es de esperar, que si se llega a formalizar la escritura de concesión, no sufrirá percances una mejora de que están dotadas ya muchas otras poblaciones de menor importancia.

Alicante 26.—Según nos escriben de Madrid personas que nos merecen entero crédito, es cosa decidida que la draga se quede en nuestro puerto.

El constructor de ella, a quien se han hecho las oportunas reclamaciones por las faltas que se le supone, asegura que el aparato llena todas las condiciones del contrato, y puede extraer las toneladas de arena en el fijadas, en el tiempo y forma que se estipularon.

Para demostrarlo se propone trasladarse a este puerto a dirigir personalmente el ensayo que al efecto se practique, comprometiéndose, si los resultados no fuesen satisfactorios, a retirar la draga, construyendo otra que llene cumplidamente las condiciones establecidas.

Badajoz 24.—En la tarde del miércoles último tuvo lugar la llegada del Excmo. señor duque de Abrantes y de Linares, que pasará unos días en esta capital, con el objeto de conocer algunas de las muchas y buenas posesiones que constituyen su inmensa riqueza en esta provincia.

Palencia 26.—Desde que se celebró la inauguración del ferro-carril, han continuado las obras de esplanación, ocupándose en ellas de 80 a 100 operarios todos los días. En la época actual y por las labores del campo, no es extraño que estas obras no puedan recibir mayor impulso; pero de todos modos, la empresa manifiesta hallarse dispuesta a llevarlas con toda actividad.

Vizcaya 23.—Ayer presentó el señor don Salvador de Lequerica a la sección de comercio de esta plaza, un proyecto de construcción de un gran puerto en el Abra, fuera de Portugalete.

Al plano acompaña una extensa Memoria y, según parece, al depositar estos documentos el señor Lequerica en manos de la precitada junta, entre otras cosas indicó que otro plano y Memoria iguales tenía dirigidos al gobierno de S. M. quien se había servido recibirlos de una manera satisfactoria, y demostrado lo mucho que apreciaba tan interesante trabajo.

Valencia 24.—Refiere la Opinión: «Entre las infinitas astucias imaginadas para introducir ocultamente por las puertas de la ciudad géneros, cuyos crecidos derechos de entrada ofrecen un poderoso incentivo a la defraudación, se acaba de describir una, tan hábil como original. Imitando panes de carbon de piedra, se habían construido cajas de latón, cubiertas de breña, sobre la cual se arrojaban polvos de aquel mineral, de manera que la ilusión era completa. Estos receptáculos entraban llenos de aguardiente, de modo que en una carga de carbon, podría introducirse gran cantidad de este u otro líquido.

La vigilancia de los empleados de puertos ha descubierto este artificioso fraude.»

CRÓNICA DE MADRID.

La acreditada compañía de Seguros sobre la vida, nominada Monte-pío Universal, celebró ayer la Junta general que previenen sus estatutos, en los salones de la dirección. La concurrencia fué numerosa y escogida, y ante ella se leyeron la Memoria presentada por el señor duque de Rivas, director general y los balances y cuentas de la compañía hasta fin de 1860, precedidos de un informe explicando sus partidas, y las precauciones y formalidades adoptadas para la inversión de capitales y el depósito en el Banco de España de los fondos públicos.

En la Memoria presentada por el señor director general, hallamos un dato importantísimo, acerca de los beneficios obtenidos sobre los capitales impuestos. Estos beneficios se elevan, hasta fin de 1860, a más de 25 por 100 anual. La dirección, con loable franqueza, manifiesta que no se lisonjea de que las utilidades continúen en la misma notable proporción, puesto que el origen

principal de tan cuantioso acrecentamiento es el alto precio que hoy tienen los fondos públicos; pero, con todo, asegura que puede confiarse en que las liquidaciones abiertas hasta el día, ofrecerán muy ventajosos resultados.

Los señores imponentes manifestaron su satisfacción, aprobando unánimemente la Memoria y cuentas presentadas, y dando un voto de gracias a la Junta de Intervención, al delegado del gobierno y al director de la compañía.

Concluimos asegurando un brillante porvenir a esta acreditada compañía, é insertando el siguiente estado de su situación hasta 30 de abril último:

Polizas registradas.	50,664
Capital suscrito.	271.510,580
Idem recaudado.	38.157,358-30
Idem invertido.	38.142,697-80
Idem sin invertir.	14,690-70
Titulos comprados.	114.400,000
Precio medio de compra.	33-341 0/0

—Antes de ayer tuvo lugar en la estación de Madrid de la línea del Mediterráneo un acontecimiento que pudo ser causa de muchas desgracias, pero que milagrosamente solo ocasionó una herida grave, y dos de menos importancia. Cuando unos trabajadores se ocupaban en apilar maderos de un tamaño considerable, elevándolos a bastante altura, se desprendió uno de los ya colocados, cayendo hácia la parte en que se hallaban doce hombres disponiendo la subida de otro madero. Afortunadamente, pudieron separarse a tiempo la mayor parte de los trabajadores, y la inmensa viga solo cogió en su caída a un infeliz, a quien separó casi por completo el brazo izquierdo, y a otros dos que sufrieron el uno tres heridas de poca gravedad en la cabeza y el otro una leve también en un brazo. Conducido inmediatamente al hospital el primero, acabó de sufrir la amputación del miembro herido, y no nos consta que sigue bien en cuanto cabe. Los otros dos fueron también asistidos en el acto por los médicos de la empresa del ferro-carril.

No encontramos palabras para deplorar la repetición de sucesos de la índole del que nos ocupa. Creemos que las empresas deben procurar por todos los medios imaginables, que muchos tiene la ciencia, que cese la continua exposición en que se hallan los empleados y operarios en cierta clase de trabajos. Algunos hay en que la fuerza mecánica podría suplir a la fuerza de los brazos, con ventaja para la economía y para el trabajo. También creemos que la empresa de los ferro-carriles a Zaragoza y Alicante no desatenderá al infeliz jornalero que ha quedado manco en su servicio.

—El sábado por la tarde quedó una señora casi completamente desnuda en la Puerta Sol, gracias a la habilidad del caballo de un coche. El inteligente cuadrúpedo puso sus herradas manos sobre la arrastrada cola del vestido de la señora. Siguió esta corriendo, paró el caballo y la mitad del traje quedó sirviendo de alfombra al bruto. Gritó la dama en demanda de sus derechos hollados; gritó el cochero defendiendo al animal que se había contentado con pisar la tela, y la gente que se reunía con tan plausible motivo, tomaba indistintamente el partido del agresor ó de la ofendida. Ofendido quedó en parte el pudor de esta que se contentó finalmente con recoger la pisoteada falda y meterse en un vehículo que la libertase de las insidiosas miradas de algunos desocupados y de las burlas no muy galantes de muchos graciosos de esquina. ¡Cosa rara! Acudió la autoridad tricornia.

—Cunde la moralidad. Cada día es mayor el respeto a la virtud y la vigilancia de las autoridades. Como prueba de ello, ayer por la mañana, poco después de abiertas las puertas de la parroquia de San Sebastian, fué depositado en el primer banco a la derecha de la capilla del Cristo, el cadáver de un niño, como de cuatro a seis meses de edad, envuelto en un pañuelo harapiento y destrozado. A las once de la mañana, con escándalo general, aun yacía abandonado el cadáver, sin que nadie, al parecer, se hubiese cuidado de averiguar la procedencia de la infeliz criatura, ni de apartar de la vista de los fieles tan repugnante cuadro. Antiguamente se esponían a las puertas de las iglesias los cuerpos de personas desconocidas, hallados sin vida en las calles ó en los caminos; tal vez los sacerdotes de la parroquia de San Sebastian, resolverían ayer resucitar la costumbre bárbara de los siglos pasados, pues no podemos creer que en seis horas, cuando menos, que permaneció el cadáver del niño sobre el banco de la iglesia, no llegase a sus oídos la noticia.

Como la acción de la justicia es casi siempre tan protectora, muchas personas se abstuvieron de poner el hecho en conocimiento de la autoridad, por el temor exagerado de verse comprometidas en declaraciones ante la misma. Reprobamos la conducta de aquellos, tanto como la del cura de San Sebastian.

—No se puede exigir más de la fé política de algunos confiteros. Llega hasta convertir a los personajes más importantes en nuevas y caprichosas variantes de sus dulces.

Los confiteros unitaristas de Italia venden a Victor Manuel y a Garibaldi. Los papistas a Pio IX. Es verdad que siempre los italianos han estado espuestos a ser vendidos. Un napoleón bastaría a concluir con todos ellos.

Quisiéramos ver también un dulce Reina Victoria y otro Abdul-Mejid. para que estuviesen representados el protector y el protegido en la cuestión siriana, y con objeto de que no faltase a la de Italia su personaje oculto.

Y es el caso que los confiteros han sabido comunicar a sus creaciones político-sacarina, el carácter de las personas que han querido retratar. Victor Manuel de dulce tiene un saborcillo ambicioso, queriendo participar de todos los sabores y asemejarse a las más célebres tartas reales. Si hubiese un dulce Napoleon I, seguramente que el que lleva el nombre del destronador de Francisco II, querría parecérsele. Garibaldi de confite, es áspero, poco grato y debe ser indigesto, y Pio IX tal vez se pasa de suave. Este último tiene dos fases; cortada y añadida a Victor Manuel la una de ellas, quedaría un magnífico producto de la Alianza... dulce.

La desgracia de todos ellos es que están a merced de cualquier napoleón que quiera esterminarlos, porque a todas horas están vendidos.

—También el sábado por la mañana, una diligencia, al entrar en la calle de Correos, estuvo a punto de atropellar a un caballero, que por huir de las mulas había caído en medio de la calle. A la ligereza del caído en salir de entre los pies de las caballerías, que no a la detención de estas, se debe que no ocurriera una desgracia. Claro está: para las empresas de diligencias lo primero es el crédito; necesitan que Madrid vea entrar a escape los coches, para que juzgue de su celeridad. En cambio, para las autoridades, la seguridad individual es lo último. Cuanto más corra una diligencia, más presto llegará a la administración, y antes concluirá el peligro de un atropello.

—Dice El Clamor Público que, según le aseguran, el ilustrado juriconsulto, señor Fernandez de la Hoz, se retira de la defensa del Sr. Useletti, no porque el procesado le haya retirado su confianza, sino por razones de delicadeza. Añade el mismo periódico, que la defensa ha sido encomendada al Sr. D. Narciso Buena Ventura Selva.

—Antes de anoche entró en el establecimiento de piedad, sito en la calle de Leganitos, un cochero, que fué sorprendido en su habitación por varios ladrones, dándole cuatro puñaladas y robándole diez y seis duros. El herido no presenta síntomas alarmantes que hagan temer por su vida.

—El carbonero que hace días entró con una terrible puñalada en un costado en la casa de Socorro del primer distrito, no ofrece hoy esperanzas de vida.

—Hay cosas que hacen llorar y otras cosas que hacen reír.

Los pobres gaceticeros están sujetos a reír y a llorar, según lo que la suerte les depara.

Ayer tarde lloramos; por la noche reímos. Ya vemos a nuestras lindas lectoras preguntar afanosas el porqué.

Tened, paciencia, niñas mías.

Yo os lo diré. Yo, pobre gaceticero reducido a llorar y a reír, según lo que depara la suerte.

Por la tarde lloramos en el Circo de Paul. Dá pena el ver aquel salón, que parece un vestido desgarrado, según los rincones y bujeros que tiene, y causa pavor el silencio que reina. Todos están serios, todos permanecen graves.

¿Pues qué hacen allí tan horrible? preguntaréis.

Os contestaremos. Quieren hacer reír y hacen llorar, quieren divertir y entristecen, quieren que vaya gente, y ya no va.

¿No os parece que es cosa de llorar!

Además, la compañía de Ciniselli acaba de sufrir una dolorosa pérdida.

Está de luto.

Franc Pastor, ha dejado de existir para ella.

Ha ido a resucitar al circo de Price, donde tendremos pronto ocasión de admirarle.

Allí fué también donde reímos anoche, imitando al público, que llenaba todas las localidades, y cuyo risueño humor daba alegría.

Y eso que allí, hay también momentos graves; pero no de tristeza, sino de ansiedad.

—No se puede hablar del que ha aventajado al célebre Leotard, es porque la falta de papel nos impide citar detalladamente a M. Adams, que más bien que saltar, baila en la cuerda floja, como pudiera hacerlo sobre las tablas de un teatro, al joven español Julio Perez, a Meers padre y a su pequeña hija, a la Irma, a la Marietta y a tantos otros, como son los que allí se distinguen.

Reservamos el hablar de todos ellos para mejor ocasión, y os aconsejamos, amigos lectores, que vayáis a Paul, si queréis llorar, y no salgáis de Price si queréis reír y gozar.

—Leemos en un periódico:

«Estos días hemos puesto en conocimiento de nuestros lectores las noticias que habíamos adquirido sobre la aparición en Barcelona, después de 16 años de misteriosa ausencia, del hijo del rico banquero señor marqués de Casa de Fontanellas. Un periódico asegura hoy, que el joven aparecido era un fantase, que, descubierto por el marqués de Villamediana, momentos después de llegar a Barcelona, a donde ha ido con objeto de abrazar al que creía su hermano, ha sido puesto a disposición de los tribunales, que no dudamos harán por descubrir una trama que a lo que parece tiene por objeto acabar con la fortuna y familia del marqués de Fontanellas.»

—Antes de ayer, a las seis de la tarde, llegó a la estación del ferro-carril el tren real, conduciendo a SS. MM. y AA. La carrera, desde la estación hasta la iglesia de Atocha, y de esta a palacio, estaba cubierta por las tropas de la guarnición. Considerable número de personas habían salido a presenciar la llegada de la familia real, para lo que convidaba la tarde. La Reina, después de asistir a la Salve de Atocha, marchó a palacio.

Media hora después que SS. MM., llegó el infante D. Sebastian en otro tren especial.

—Antes de ayer se verificó la subasta de las obras que deben hacerse en la casa de maternidad de esta corte, situada en la calle del Meson de Paredes, para convertirla en uno de los mejores establecimientos de su clase.

El tipo fijado para la subasta, era el de 1.400,213 rs., adjudicándose las obras, entre los cinco licitadores que se presentaron, a D. Lucas Martín, que se ha comprometido a hacerlas por la cantidad de reales veintidós mil 240,000.

—Anteayer ha debido pasar la municipalidad de Madrid el expediente del empréstito a la aprobación del gobierno. El tiempo trascurrido no ha podido ser suficiente para que se acompañen los proyectos, planos y presupuestos de las obras que se van a acometer.

—En el corazón de la muger está la historia del amor.

En el corazón del hombre está la fábula del amor.

La fidelidad de la muger es la consecuencia natural del amor.

En el hombre la fidelidad es el impuesto forzado del amor.

La muger, de las hojas caídas del amor, hace brotar las lágrimas de la felicidad, y el óleo de la amistad con que perfuma (Magdalena de todos los tiempos) los pies de Jesucristo.

El hombre quema estas hojas del amor en un pebetero de oro a los pies de otra muger, como un sultán quema en su harem el óleo y la mirra.

El corazón femenino es el único tribunal, competente de las acciones del hombre.

El sentimiento femenino, se asemeja a aquellos tribunales en que por falta de ciencias se apelaba a la fé, y en que los jueces ordenaban la prueba del fuego, del oro y del agua.

El rubor de la muger es la prueba del fuego, su sonrisa es la prueba del oro, sus lágrimas la prueba del agua.

CRÓNICA RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA. San Justo y San German, mártires.

Cultos. Cuarenta horas en la iglesia de Santo Tomás, donde prosigue celebrándose la novena de la Virgen del Amor Hermoso, predicará en la misa mayor D. Eugenio Almor y Palafox, y en los ejercicios de la tarde D. Félix Cúmplido.

En las iglesias de San Luis y San Antonio de los Portugueses se practicarán la novena que viene celebrándose en los martes a San Antonio de Pádua.

Sigue la devoción de las Flores de Mayo en las iglesias de San Francisco, Capuchinos, Caballero de Gracia, Carboneras, San Ignacio y San Isidro.

La misa y oficio divino son de Santa Quiteria, virgen y mártir, con rito doble y color encarnado.

(Evangelió de San Mateo, cap. 25.)

Visita de la corte de María. Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, ó la del Favor en San Cayetano.

TELÉGRAMAS.

SERVICIO PARTICULAR DE LA CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS.

Paris 27.

Se habla de una nueva entrevista entre el emperador y Ca-vour.

Este ha sido llamado, según se dice, por el gobierno imperial, y debe llegar aquí en breve.

Viena 27.

El gobierno está resuelto a obrar enérgicamente en la cuestión de Hungría, en vista de la actitud de la Dieta de Pesth.

Se asegura que al message en que esta pide el restablecimiento de la Constitución de 1848, se contestará con una negativa terminante.

En el caso de que esta resolución diese ocasión a manifestaciones de disgusto, que pudieran provocar agitaciones, se dice que se declarará disuelta la Dieta, y que se pondrá a las provincias húngaras en estado de sitio.

Paris 27.

Fondos españoles. 3 por 100 interior, 49 0/0; idem exterior, 00 0/0; idem diferido, 43 1/4; amortizable, 16 7/8.

Fondos franceses. 3 por 100 69 35; 4 1/2 por 100, 96 40 Consolidados ingleses. 91 3/4 a 7/8

CRÓNICA MERCANTIL.

BOLSA DE MADRID.

Titulos del 3 por 100 consolidado 51-55 c.
Titulos del 3 por 100 diferido 44-45.
Deuda amortizable de primera clase 53-30.
Deuda amortizable de segunda id. 16-30
Deuda del Personal 23-15
Deuda municipal de sisas del Ayuntamiento de Madrid, con 2 1/2 de interés anual.
Acciones de carreteras, emision de 1 de abril de 1850, de 4.000 rs. 95-61
Id. de 2.000 rs. d. 95-75
Id. 1 de Junio de 1851, de 2.000 rs. par.
Id. 51 de Agosto de 1852, de 2.000 reales 99.

BOLSAS ESTRANJERAS.

Amberes 22 de mayo.—Interior, 49 1/2.—Diferida, 42 1/4
Ansterdam 21 de mayo.—Interior, 48 7/8.—Diferida, 43 1/16
Francia 21 de mayo.—Interior, 48 1/2.—Diferida, 42 0/0.
Londres 21 de mayo.—Interior, 50 1/2

—Según nuestra correspondencia de Alicante, la falta de arribos de azúcares, ha destruido las esperanzas de baja que acariciaban los especuladores, fundados en el mal estado en que se encontraban los mercados de la isla de Cuba. Sin embargo, esta plaza ha mejorado su posición, como se verá en este breve extracto. Los azúcares vendidos para Madrid, por Constancia, en número de 421 cajas, conservan los precios el mas completo misterio para nosotros. Las existencias son reducidas, así es que por los quebrados floretes se han dejado pedir a 54 rs. También se espera en dicho mercado un registro de cacao de Caracas. Sea por esto, sea porque las clases no estimulan la especulación, las existencias de la plaza no tienen el movimiento que sería de desear.

Los candelales de 53 a 54 1/2, habiéndose pagado algunos picos, para completar cargos, a 55.

—En la Mancha se sostienen los precios con firmeza, de modo, que al menor asomo de baja disminuirán las entradas.

—En Almería se sostienen los precios a una altura regular. Los arroces se han negociado en estos últimos días de 23 1/2 a 24 arroba. La azúcar candida de 51 a 56, y la blanca de 62 a 66 rs. arroba.

ESPECTÁCULOS.

PRINCIPE. A las ocho y media de la noche.—El tanto por ciento.—Baile.

CIRCO. A las ocho y media de la noche.—Cleopatra.—El caserío, ó una escena en Guipúzcoa.—El magnetismo... animal!

ZARZUELA. A las ocho y media de la noche.—Marta.

CIRCO DE PRICE. Calle de Recoletos.—A las nueve de la noche.—Los tres trapezistas por Mr. H Meers.—Mme. Adams repetirá sus aplaudidos ejercicios Ground and lofty tumbling. Para los detalles de la función véanse los programas.

CICLORAMA. Nunca visto en España.—Cuarta exposición la cual se vé con el auxilio de 100 lentes de la circunferencia de 60 centímetros cada uno, estereoscopio redondo con otros 72 lentes.—Está situado en el paseo de Recoletos al lado del palacio de Salamanca.

Editor responsable, D. MANUEL MARTINEZ.

MADRID: 1861.

Imp. de la CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS, a cargo de R. Berengüillo, Magdalena, 58, principal.

SECCION DE ANUNCIOS.

EXPOSICION DE LONDRES.

22.

CALLE DE LA MONTERA.

22.

Noveautes para señoras y caballeros.

Los dueños de la Exposición de Londres tienen la honra de anunciar á su numerosa clientela que acaban de recibir inmensos surtidos de géneros de entre-tiempo y verano, tanto para señoras como para caballeros. El siempre creciente desarrollo de las operaciones comerciales de su establecimiento, los ha llevado á efectuar compras considerables, aprovechando al efecto la crisis americana que ha dejado estancados grandes acopios de géneros de las principales fábricas de Europa. Pueden con este motivo ofrecer á su distinguida clientela, artículos del gusto más exquisito y de última moda. Todas las clases de la sociedad hallarán en sus almacenes un vasto campo abierto á la elección, y la Exposición de Londres probará siempre que sus precios son los más baratos.

PARA SEÑORAS.

- 100,000 Varas, Varés inglés impreso-listados, jaspeados, chinos, 4 rs.
- 50,000 Varas granadina de lana, anchas de vara y cuarta escocesas, chine, de 6 á 7 rs.
- 49,000 Varas varés inglés granadina de lana, brochadas con medallones, ramos, espolinados, última novedad, de 6 á 10 rs.
- 35,000 Varas mozambiques, tela de última novedad, espolinados, varias disposiciones, de 7 á 12 reales: mozambiques sublimes y gris de dos varas de ancho.
- 10,000 Cortes de vestido de entre-tiempo, de una completa variación, de 70 á 210 rs.
- 1,000 Piezas chaconadas dibujos y colores muy variados, 4 á 6.
- 600 Piezas organdi, chinos, pompadour, camayen, flores naturales y dibujos menudos, de 5 á 10.
- 3,000 Vestidos de dos volantes, de 7 y 9, de 80 á 100.
- 500 Piezas de piqué para vestidos de señoras, mil rayas, chinos iluminados y ramitos, de 8 á 10.
- 300 Piezas brillantinas francesas, dibujos muy elegantes, de 6 á 7.

- 2,000 Cortes de vestidos de fular, dos volantes, de 120 á 180.
- 10,000 Varas fular escocés, cuadrillos y varios dibujos muy distinguidos, de 7 á 9 rs.
- 1,000 Vestidos fular co'a, pompadour, camayen, jardiniere, de 160 á 320. Llamamos particularmente la atención sobre nuestra sección de sederías, que es de última novedad.
- 400 Piezas glases, flores naturales, pompadour, jardiniere, medallones, chinos, escocesas, listados, volantes, moaré antik, etc., etc.
- 1,000 Pañuelos de granadina de novedad exclusiva, desde rs. vn. 80 á 400.
- 25,000 Pañuelos de varés de cuantos dibujos se puede desear, de 15 á 150.
- 2,000 Pañuelos entre-tiempo, dibujos cachemir, pelo de cabra, varés de la montaña, bordados á mano, desde 40 rs. vn. á 300.
- 1,500 Pañuelos y medias pañuelos de imitación y Cambray, de 50 á 400. Una elegante colección de velos para mantillas, alpaca, muselina de lana, merinos, telas del Norte, poplins bordados, gratadinas de lana y seda, y una gran cantidad de varios artículos.

PARA CABALLEROS.

- 100 Piezas lanas dulces, inglesas, francesas, lluvias de oro y plata, ratiñadas, diagonales, nates aterradas, de 50 á 100 rs. vara.
- 50 Dichas del reino de 30 á 20 id.
- 10,000 Varas drill inglés, francés etc., blancos y de color, desde 5 á 20.
- 20,000 Cortes de chalecos de seda de una gran variación y de los gustos más nuevos de 18 á 60 corte.
- 100,000 Cortes de chalecos de piqué, de cuantos dibujos se han creado, de 10 á 40 id.

- 5,000 Cortes de chaleco de entre-tiempo de 12 á 40.
- 4,000 Cortes de pantalones de lana dulce ingleses, franceses, alemanes, etc., de 70 á 120.
- 8,000 Cortes de pantalón, lana dulce de varias clases, desde 35 á 70.
- Paños de Sedan, Elbeuf, satenes, franelas de salud, alpaca para gabanes, merino, tunisien y diagonal, etc.
- Panas de color para trajes completo de caza.

1-1 6 (E. L.)

AUX VILLES DE FRANCE EN PARIS.

51, rue Vivienne y rue Richelieu, 104, en el centro del barrio español de Paris.

Novidades de todas clases para toilettes de señoras, sederías, manteletas, chales, encáges, guantes, muselinas, bareges, tejidos de fantasía, etc., etc. Los precios marcados en cifras conocidas. Intérpretes españoles.

(A. 1750)

SURTIDO EN

Artículos de viaje.

COMO SON:

	desde	rs. hasta
Baules-maletas de cuero...	30	400
Bolsas para caballero.	30	60
Sacos-baules (ferro-carriles)	54	160
Sacos de noche.	25	80
Bolsas de mano para señoras.	30	160
Sacos-baules con piezas de aseo.	200	900
Sombrereras.	30	100
Fundas para paraguas.	24	40
Neceseres para hombres.	40	500
Idem para colegiales.	34	60
Neceseres de costura para señora.	16	500
Idem de viaje para idem.	40	400
Idem cabas con piezas para idem.	24	200
Estuches con cubierta.	70	100

También hay un buen surtido de carteras para bolsillo una pequeña colección de

LATIGOS Y BASTONES.

Hállanse de venta con otros mil artículos á precios fijos, en la Estrella del Norte, calle de Carretas, 37, tienda, ó en el almacén cuarto principal. P. (Ra.) 1-3

COMODIDAD

ELEGANCIA

Y ECONOMIA.



GRAN SURTIDO

Y

GRAN BARATURA.

En la calle de la Montera, núm. 82, frente á San Luis, tienda de sedas, hallarán las elegantes madrilenas un gran surtido de mirinaques á precios sumamente baratos, para niñas: á 5, 6, 8, 10, 12, 16, 20, 25, 30, 35, 40, 50, 60, 70 y 80 reales; de jaula, para señoras, á 10, 15, 20, 25, 30, 35, 40, 50, 60, 70 y 80 reales; de percal, rizados, 18, 20, 25, 30 y 35 de varias clases de telas; de pespas y formando cola, 30, 40, 50, 60, 70, 80, 90, 100, 110 y 120 reales. (M.) E.

INYECCION CARRIE.

Infalible contra los flujos antiguos ó recientes en el hombre y la mujer. Precio: 5 francos. En Paris, rue de Bondy, número 38, y en las farmacias de España. (A. 1725)

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR.

Los médicos de los hospitales recomiendan el Rob Boyveau-Laffeteur; es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la real sociedad de medicina, garantizado con la firma del doctor Firmindeau de Saint-Gervais, médico de la facultad de Paris. Este remedio, de muy buen gusto y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace más de sesenta años, cura en poco tiempo, con pocos gastos y sin temor de recaídas, todas las enfermedades silísticas nuevas, inveteradas ó ebeldes al mercurio y otros remedios, así como los empeines y las enfermedades cutáneas. El Rob sirve para curar: Herpes, Accesos, Reumatismo, Gta, Marasmo, Hipocondria, Catarrros de la vejiga, Hidropesia, Palidez, Mal de piedra, Sifilis, Tumores blancos, Gastro-enteritis, Asmas nerviosas, Escrófulas, Ulceras, Escorbuto, Sarna degenerada. Depósitos, noticias y prospectos, gratis en casa de todo; los boticarios.

DEPOSITOS AUTORIZADOS.

ESPAÑA. Albacete, Gonzalez. — Alicante, Soler y compañía. — Algeciras, José de Morro. — Barcelona, Magin. — Badajoz, Ordóñez. — Rivalta, Vidal y Pen, Pedro Cuyas, Martí, Borrill hermanos. — Bayona, Lebeuf. — Bilbao, Julián de la Llera, Leon Colma. — Cáceres, doctor Salas. — Cádiz, Salesse, Muñoz, Francisco Mendoza, doctor José María Mateos, Tacconnet y Compañía, Arenis y compañía. — Cartagena, Juan Cortina. — Córdoba, Raya. — Elda, Uzurrun en Sax. — Gerona, Garriga. — Gibraltar, Dauz Patron y Dumovich. — Huesca, Guallart. — Jaen, Segrista, Alvar. — Jativa, Serapio Ariguos. — Jerez de la Frontera, Ortega. — Leon, Merino. — Lisboa, Boral, Alves de Acevedo. — Madrid, José Simón, agente gene al. Borrell hermanos, V. Moreno Miquel, Vicente Calderon, Vicente Collantes, Victoriano Vinuesa, Manuel Santibañan, Cesáreo M. Somolinos, Eugenio Esteban Diaz, Nicolás Moreno, Uzurrun. — Málaga, Pablo Príncipe. — Oviedo, Manuel Diaz Argüelles. — Oporto, Araújo. — Palencia, Heras. — Pamplona, J. Miguel Landa. — Santander, José Martínez, Bernardo Corpas. — Sevilla, Troyano, Miguel Espinoza, y Campelo, Francisco G. Otero. — San Francisco, Senilly. — San Sebastian, Ordozgoiti. — Salamanca, Iglesias. — Tafalla, Juan Miguel Landa. — Tarragona, Tomas Cuchi, Castillo y compañía. — Toledo, Perez. — Valencia, Vicente Greus, y Antonio Andreu. — Valladolid, Mariano de la Torre. — Vitoria, Zabala, Arellano. — Zaragoza, Julian Herian. (A. 1337)

JABON
FRAISALIA
DE CHARDIN J^{no}, DE PARIS.

Es el mayor progreso que se ha hecho en la fabricación del Jabon y no hay en la naturaleza una sustancia mas favorable al cutis que la Fresa, base de su composición, para darle hermosura suavidad, blancura, y un perfume exquisito. Toda la perfumería fina de CHARDIN Jeune, de Paris, se halla en Madrid, Exposición extranjera, calle Mayor, 10, á precios muy equitativos.

DICCIONARIO GENERAL DEL NOTARIADO DE ESPAÑA Y ULTRAMAR.

Por D. José Gonzalo de las Casas, notario del Colegio de Madrid. Obra premiada en España y el extranjero, y única en su género. Consta de diez tomos, con 35,641 artículos teórico-prácticos. Se halla de venta en el centro del notariado, plaza del Progreso, número 3, principal, á 320 reales: fuera de dicho punto se vende á 400 reales en Madrid, y 500 en provincias, franco de porte. (M)

AVISO A LOS FONDISTAS Y ESPECULADORES.

Se alquila un magnífico edificio de nueva planta en el Cabanal de Va encia, frente á los talleres del puerto, con vistas á tres calles, construido espresamente para fonda y café con t es pisos decorados con el mayor gusto, dos cocinas económicas de hierro, pozos y otras comodidades para que, separado de lo que ocupe el café, puedan alojarse con comodidad cincuenta personas. Para tratar, dirigirse en esta corte calle de Ministriles, núm. 8, principal izquierda, y en Valencia, plaza del Mercado, droguería de la Luna. (10)

Persianas de cortina.

Gran fabrica calle de la Justa número 3. hacen en la presente temporada desde dos reales y cuartillo el pie cuadrado, bien pintadas al óleo y colocadas. Para provincias á dos reales y tres cuartillos francos de porte sin el empaque. Hay también alquileres y cambios por las cortinas. Las composuras á precios muy arreglados. Cl. E. Cró. y V. 1-1 (M)

SALCHICHON DE WESTFALIA, curado al humo de yerbas aromáticas.

Ha llegado una remesa de dicho artículo, á 18 rs. libra; salchichon de BOLONA, á 18; id. de LYON, á 20; id. de VICH, á 14. Sigue la venta de SOPA JULIANA, á 5 reales libra; hay paquetes á 3 reales uno. Ultramarinos de M. Tudela, Jacometrezo, 7 y 9. C. (M)

ENFERMEADES SECRETAS

CURADAS POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA Y LOS BOLOS DE ARMENIA DEL DOCTOR EN MEDICINA CH. ALBERT, 49, rue Montorgueil, Paris, médico y farmacéutico de la facultad de Paris, ex-farmacéutico de los hospitales civiles de Paris, profesor de medicina y botánica, y agraciado con varias medallas y recompensas nacionales, etc. Las numerosas curas hechas siguiendo este método curativo en muchas enfermedades abandonadas ya como incurables, son pruebas nada equívocas de la superioridad de este remedio sobre todos los demás que se han empleado hasta el día. El modo curativo del Dr. CH. ALBERT es poco costoso, fácil de seguir ea secreto ó en viaje, sin ninguna incomodidad, y se aplica con igual éxito en todas las estaciones y climas. (Tratamiento por correspondencia.) Déjose en las principales ciudades de España y de Ultramar. (A.)

BALANZAS A LA INGLESA.

Para venta en la plaza, hay copiladores, hojas impantables y tinta simpática, Timbras á volante, etc. de palanca, id. humederos ó pequeños impantables. Copias para sellar con tinta. Id. para id. con letras de composición. ESPECIALIDAD PARA ARTES Y OFICINAS, ESPOZ Y MINA, núm. 4. C. (M)

VINO ANTIGOTOSO Y ANTIREUMATIS-

MAI, de M. A. D'ANDRÉAN, médico farmacéutico, admitido en la Academia de Medicina de Paris, el 15 de Mayo de 1853. La eficacia de este específico de muchos franceses y extranjeros. Este remedio no solamente debilita en seguida los accesos, sino que además destruye el germen de esta enfermedad. Es á la vez purgante, enérgico y nutritivo; destruye las alteraciones de la bilis; modifica imprudentemente las orinas, de lo cual podría concebirse los peligros; hace olvidar los dolores; hace disminuir el ácido urico acumulado y se acrecienta el eldo e en las orinas de las personas sometidas al vino antigotoso. Depósito en Madrid para la venta por mayor en España con grandes rebajas. Exposición extranjera, calle Mayor, núm. 10, por menor, á 44 rs. Calderon, Pl. Colinas, plazuela del Angel, número 1, Borrill, hermanos, y en provincias, en Valencia, D. Vicente Martín, y en casa de los representantes en la Exposición extranjera. (A. 1388)

ENFERMEADES DE LA VEJIGA.

DE LAS VIAS URINARIAS Y ENFERMEADES CONTAGIOSAS. curadas con el Jarabe de Bism, de relidos de abeto. Al balneario de Tolu, el único prescrito por los mejores médicos de Paris, 5 rs. y 8 rs. la botella. BLAN FARMACIA DE PARIS, 7, rue de Valenciennes, San Honoré. Cristales, extractos, constringidos, irritaciones del pectol, curados por la PASTA Y EL JARABE DE RETONOS DE ABETO. Bism, farmacéutico, 7, rue de Valenciennes, San Honoré, en Paris, 1 fr. 50 la caja. Ventas por mayor, Exposición extranjera en Madrid, calle Mayor, núm. 10. Por menor á 40 rs. el jarabe, y 8 rs. la pasta en casa de Calderon, 5, calle de Calderon, 5, calle del Príncipe, núm. 15. Colinas, plazuela del Angel, 7, y Moreno Miguel, Arenal, 6. En las provincias, en casa de los correspondientes de la Exposición extranjera. (A.—1616)